
会議概要（令和２年４月１０日） 

 

案 件  議会報告会の検証について、その他 

 

冒頭、委員長より、新型コロナウイルス感染症対策のため、会議の開催場所を大会議

室に変更したことを報告。 

 

１ 議会報告会の検証について 

 ⑴ 令和元年度議会報告会の実施報告について 

   議事課長より、「令和元年度 議会報告会実施報告書」、「令和元年度 議会報告

会アンケート集計結果（参加者）」に基づき説明。 

総務常任委員会のアンケート結果について、会議時間が「短い」と回答した割

合が高く、報告・意見交換の内容についても「やや不満」との回答もあった。意

見交換のテーマが「ＳＤＧｓについて」と幅広く、参加者の意見を聴取しきれな

い部分があったことが原因の一つと考えられるため、今後の検討課題である旨、

報告、確認。 

実施報告書については、議会ホームページに掲載する旨、確認。 

 

⑵ 令和元年度議会報告会実施後の取り組みについて 

   議事課長より、「議会報告会の実施後の取り組みについて」に基づき説明。前

年度の確認事項のとおり、各委員会の取り組み内容を全議員に情報共有するため、

各会派で周知する旨、確認。 

 

⑶ 議会報告会の検証について 

令和２年度に向け、議会全体での報告会の実施も含め、報告会全般のあり方等

について、各委員から意見を聴取。 

委員会単位でのテーマ型の議会報告会については、現場の声を聞くことができ

る有効な手段であるとの意見があった一方、特定の団体との「意見交換」となり、

開かれた議会のための「報告会」としての取り組みとなっていないとの意見があ

った。また、今年度の参加者について、建設企業常任委員会以外は男性のみとな

っているため今後は、男女のバランスも考慮する必要があるとの意見もあった。 

議会全体での報告会については、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため中

止としたが、本委員会で協議し、全会一致で実施を決定したことは重く受け止め、

来年度は実施すべきであるとの意見があった。また、年度当初に実施の有無及び

スケジュールを決めた上で定期的に開催すべきである、議会全体がまとまって実

施に向けて取り組む必要があるとの意見があった。その他、必要に応じて市民に

報告すべき案件があれば実施すればよいとの意見があった。 

 

 



 

２ その他 

令和２年度の議会活性化に向け、各委員から意見を聴取。 

林（丸）委員より、本会議及び委員会のインターネット生中継の実施について提

案があった。 

なお、来年度への申し送りについては、議会報告会の内容も含め、本日の意見を

基に案を作成し、各委員に持ち回りし、了承を得ることを確認。 

 

３ 次回議会活性化推進委員会の開会日時について 

  新たな構成決定後、追って調整することを確認。   

 

以 上  

 


